

まず1台目は、何といっても73の2・7ℓカレラRS。あれはやっぱり、非常にエキサイティングなクルマでした。当時の911のフラット6は、シャープな切れ味が特長だったんですが、

911は964でもう完成形かと思っていた。そうしたら993で再度異次元の進化を遂げたので本当にびっくりした。993はもうモデルチェンジをする必要はない。

最後に、911の過去34年を振り返って、とくに印象の強かった911、私がベストと感じた911について、お話ししたいと思います。

## 忘れられない959の230km/hドリフト

最後に、911の過去34年を振り返って、とくに印象の強かった911、私がベストと感じた911について、お話ししたいと思います。

# これがRR。ポルシェの最終的な到達点だ！

ナリング中に大きめの凹凸に出会うと、そうとうシビアな挙動を示します。ブレーキも、ポルシェとしては、制動Gがものたりない。

速いクルマでしたしね。ハンドリングも、ナローボディ時代の911のなかでは抜群に良かった。足がしっかりしていて、スキルのあるドライバーなら、タックインやリバーステアを積極的に使ってコーナリングを楽しめた。

怖いがあった。それこそ、いつ切れてもおかしくないタイトロープの上を渡っているような。そこへいくと73のカレラRSは、同じタイトロープを渡るのでも、ロープ自体は絶対に切れないという安心感があった。

カレラ4Sにはターボのブレーキがそのまま付いている。重量はターボよりも50kg軽いため、制動力は911の中で一番優れている。



'97カレラ4Sはこれまで乗った911のなかでは最もコントロールがよい。4駆の911もようやく完成したという印象を受けた。

## カレラ4に対する見方が変わった！

で、'97モデルのインプレッションですが、結論からいえば、911はおおよそにおいて、スタンダード仕様が一番いい。'97モデルではナローボディ+16インチ・タイヤのカレラ・クーペ・タイプ1。それにBSエクスぺディアを付けたやつ。それを3000kmごとにタイヤ交換して乗ったら、これ以上刺激的で感動的なクルマはありませんね。

もともと、今年に限ってはもう一台、カレラ4Sという、ものすごい911も現れました。これは、911ターボと同じ、フロントに225/40ZR18、リアに285/30ZR18タイヤを履いたスポーツ性の高いカレラ4で、サスペンション・チューニングやブレーキの仕様もターボに準じています。ただしエンジンは、ノーマル・カレラ4が3746ccの300psユニットを搭載するのに対し、2駆のカレラと同じ3600ccの285psユニットを積んでいます。正直いって、カレラ4はこれまで

911のコクピットは、タイトだけど窮屈じゃない。ドライバー席から両側フェンダーの峰が見えるのもいい。



これほどの高みに達するクルマは今後も二度と現れないでしょうね。

は嫌いなクルマのひとつでした。というの、964とともにデビューした初期のカレラ4は、本当におおきなクルマ。プッシュアンダー(コナリング中に加速するとアンダーステアが高まる現象。911をはじめ、リアのグリップ力が高いクルマはこの傾向が強い)編集(註)が強く、そこからいきなりオーバーに転じる。限界が掴みにくくて、飛ばしてもぜんぜん楽しめない。

あまりに思いどおりになるので、運転していて「もつとパワーを」と叫びたくなったほどです。あとで確認してみると、フロントタイヤのシールド部にはさほどの負担がかかっていない。それだけ見事にタイヤを使い切っているんです。RRはフロント荷重が足りないの

それと較べると、やはり今年からラインナップされている2駆のカレラSは、厳しくいえばファッショニスタだけの911といいたい。同じSがつく911でも、4Sとはまったく正反対のクルマです。これもトレッドはカレラ4Sなみに拡げて、フロントに205/50ZR17、リアに255/40ZR17のタイヤを履かせているんですが、リア・タイヤがカレラ4Sほど幅広くないぶん、31mmのスペーサーで調整してあるんですね。まあ、このスペーサーを見たとき、ちょっと嫌な感じはしたのですが、乗ってみて、その不安は見事的中しました。

怖さがあった。それこそ、いつ切れてもおかしくないタイトロープの上を渡っているような。そこへいくと73のカレラRSは、同じタイトロープを渡るのでも、ロープ自体は絶対に切れないという安心感があった。

量を要求するクルマでした。超人的にうまいドライバーしか、法悦の世界には入れなかった。でも、いまの993は、そこそこの腕があれば、法悦の世界に入っていける。その差が結局のところ、34年の進歩ということなのでしょう。

